

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa.

Panorama Pinareño



Periodismo ciudadano con y para el pueblo de Cuba

Pinar del Río, año # 4, Diciembre 2015

Edición Quincenal # 78

La voz Libre: En esta época celebramos La Navidad y el Año Nuevo, ocasión para compartir en familia y dar gracias por la vida. Salud: El deambulante nuevo centro de Atención al desamparado, abrirá sus puertas nuevamente.

Deporte: El domingo 20 de diciembre se celebró la vuelta ciclística, Circuito Pinar del Río

4»

7»

10»

Las condiciones no están creadas



Por: Lázaro Luis Ruiz Echevarría. Periodista ciudadano

Gran insatisfacción del claustro de profesores y estudiantes por permanecer cerrada la ESBU (Escuela Secundaria Básica Urbana) Aguedo Morales Rey-

na, por reparaciones desde el inicio del curso escolar 2015-2016.

Este centro educacional, ubicado en Calle Antonio Tarafa final, Reparto Hermanos Barcón, posee una construcción

arquitectónica parecida a las demás secundarias y algunas escuelas primarias de la capital. Desde el pasado 16 de Noviembre por severas tupiciones en las tuberías sanitarias, este centro se vio en la obligación de cerrar sus aulas y suspender por tiempo indefinido las clases, por acuerdo del consejo de dirección de trasladar las actividades docentes al Politécnico de la Construcción Pedro Téllez, donde algunos estudiantes manifiestan no recibir las clases de igual forma, pues tenían doble sesión y desde que la escuela se encuentra cerrada solo reciben una, en medio del cierre evaluativo lo que no favorece los resultados académicos.

(Viene de la portada)

Continua-pag.2



"De pensamiento es la guerra mayor que se nos hace, ganémosla a pensamiento".

-José Martí-

La merienda escolar es otro de los rios para su conclusión. Los trabajado- ta la clausura del centro de forma pergrandes problemas al existir una sola sesión, desaparece el almuerzo esco-

Los trabajos de reparación se están ejecutando por los trabajadores de la brigada de mantenimiento de Educación Municipal, desde el mes de noviembre hasta la fecha no han podido localizar la tubería sanitaria ni su drenaje, obligados a solicitar los planos constructivos del centro, los que no se encuentran en la dirección de Planificación Física ni en educación, por lo que han tenido que poner una nueva tubería, repercutiendo negativamente en la solución rápida.

Este centro es criticado como muchos otros por sus deficiencias constructivas, la falta de mantenimiento y atención por parte de la Dirección Municipal y Provincial de Educación, al no dar financiamiento ni recursos necesa-

res, junto a padres, estudiantes y autoridades de salud pública han alertado sobre estas afectaciones que pudieran ocasionar lamentables accidentes has-



Señal de peligro en escuela por reparación

manente

La dejadez y la indolencia han llevado a este centro educacional a un estado deplorable, que el consejo de dirección tomara el acuerdo de cerrarlo con las afectaciones que esto implica, por no haber previsto los mantenimientos correspondientes como es el caso de las escaleras de acceso y evacuación por el fondo y lateral la que se encuentra en peligro de derrumbe.

No es la primera vez que esto ocurre, en otras ocasiones la escuela ha sido cerrado de forma temporal por las autoridades de salud pública al no poseer las condiciones higiénicas sanitarias, lo que demuestra hasta donde puede llegar un centro escolar cuando el desinterés se apodera de aquellos que tienen el deber de velar por el buen funcionamiento de las instituciones escolares.

Falta de medicamentos alarma a la población

Daniel Domínguez López Cubano de a pie

Pinar del Río. La falta de medicamentos en la red de farmacias, viene afectando a muchos

ciudadanos aquejados de distintas dolencias, que necesitan aliviar los múltiples males que padecen. Más de 30 medicamentos están en falta ¿cuándo habrá solución a esta problemática?

Amlodipino, medicamento para aliviar la hipertensión arterial, está en falta desde hace más de tres meses sin que exista sustituto. Las personas hipertensas están preocupados ante la incertidumbre de no conocer cuando



Medicamento en falta

entrará disponible en las farmacias.

La repercusión que tiene en el seno de la población la escases de medicamentos, se ha convertido en un serio problema. Muchas son las enfermedades que padece el pueblo vuelta bajero por lo que el consumo de medicamentos cada día es más elevado, provocado también por la inadecuada alimentación y el estrés.

Roger García, comentó "la situación de los medicamentos es un serio problema y se agrava cada día más, vas a la farmacia y no hay respuesta, es como se vivieras en un país de mudos y ciegos," concluyó diciendo.

"Perseverar en el cumplimiento de tu deber y guardar silencio es la mejor respuesta a la calumnia".

Jorge Washington



CLEP

La indisciplina social, un mal dañino

Por: Luis A. Cruz Silva Periodista ciudadano

Pinar 'del' Río: 'La indisciplina social, golpea

desde hace varios meses la telefonía que para el servicio popular han instalado ETECSA (Empresa de Telecomunicaciones de Cuba), en diferentes puntos de la ciudad. A través de los medios de comunicación masivos se hacen múltiples llamados de atención al pueblo en general.

Se arremete contra los teléfonos de forma violenta, rompiéndolos contra las paredes, también descolgándolos y dejándolos sin tono. Muchos aparecen en las mañanas arrancados de sus cajas sin cables, desarmados y hechos añicos, lo que demuestra el graa los autores de tales hechos.

Esto demuestra el grado de descomposición de la sociedad cubana, la falta de valores acompañado de una educación que va encaminada al rescate de lo más puro y genuino de



Teléfono público roto

do de irresponsabilidad que acompaña nuestras tradiciones, hacen presumir que nos encontramos involucionando. Haber politizado la sociedad y convertir a sus ciudadanos de las edades más tempranas en supuestos revolucionarios ha convertido al país en un infierno.

> "Por donde quiera que caminas en esta ciudad vez escritos en las paredes, grafitis en los bancos de los parques y techos de la guaguas, basura en la calles, es como si se viviera en un oeste, donde no impera la ley. Los jóvenes de ambos sexos los observamos con botellas de bebidas, como si en el alcohol diera diversión y felicidad. ¿Qué ha pasado en Cuba? ¿Por qué este fenómeno se ha general?", expresó Julio Rondan.

DERECHOS CONOZCA



Artículo 3 de la constitución: "En la República de Cuba la soberanía reside en el pueblo del cual dimana todo el poder del Estado"

Por tanto Exigimos: Ley de Amnistía

- Libertad de todos los presos por motivos políticos y de conciencia. Esta decisión denotaría buena voluntad, madurez y compromiso con un proyecto de cambios futuros
- La libertad de los presos no puede ser condicionada a nada. Debe ser una medida de gracia completa
- Los liberados tienen que ser plenamente amnistiados, anuladas y de-

jadas sin efectos sus sentencias. Si desean permanecer en Cuba deben gozar de todos sus derechos políticos, civiles y económicos y poder constituir sus partidos y grupos políticos

- Dentro de la ley debe estipularse las reparaciones adecuadas en el orden civil, administrativo y laboral
- La nueva ley debe cumplir con el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos de la ONU, de modo que se brinde recursos efectivos a las víctimas y afectados. Satisfaciendo el principios de justicia, con rango independiente y profesional

Correo contacto: ForoDyL@gmail.com twitter: @ForoDyL



EN VOZ ALTA

En esta época celebramos La Navidad y el Año Nuevo, ocasión para compartir en familia y dar gracias por la vida. En el mundo Cristiano, la Navidad conmemora el nacimiento de Jesús, quien dio su vida para iluminar a la Humanidad, y nos enseñó el poderoso mensaje de Amor: Amor por nosotros mismos y por el prójimo.

La persona que tiene amor propio se respeta y respeta a los demás. Como dijera Mahatma Gandhi, líder del movimiento de la no-violencia en la India, estas palabras nos sirven de reflexión para vivir este nuevo año 2016 con un propósito mayor:

Tus creencias se convierten en tus pensamientos
Tus pensamientos se convierten en tus palabras
Tus palabras se convierten en tus acciones
Tus acciones se convierten en tus hábitos

i da accionea se convierten en tas nabitos

Tus hábitos se convierten en tus valores

Tus valores se convierten en tu destino

Aprovechemos bien cada nuevo día para mejorar nuestra persona, hacer el bien y mejorar nuestro entorno.



Mahatma Gandhi estatua en Londres/Flickr

CUBA:

"LA TIERRA MÁS HERMOSA QUE OJOS HUMANOS HUBIERAN VISTO".



El 27 de octubre de 1492 llegó el explorador Cristóbal Colón a las costas cubanas. En su diario, Colón escribió que Cuba era "la tierra más hermosa que ojos humanos hubieran visto".

Colón encontró una tierra virgen con una gran variedad de plantas y animales, hasta entonces desconocidos por los europeos. Colón también encontró una tierra con un gran potencial económico y social.

Pronto comenzó a crecer la población y se establecieron villas, pueblos y ciudades. En América Latina,

Cuba estrenó uno de los inventos más importantes de la Revolución Industrial del siglo diecinueve: el ferrocarril (incluso antes que lo hiciera España). Durante casi 500 años Cuba creció hasta convertirse en la más importante de las colonias españolas. Este éxito se debió al espíritu emprendedor y de innovación del cubano.

Hoy, Cuba permanece estancada bajo la dictadura totalitaria, una economía que favorece a los militares más privilegiados en vez del pueblo y una sociedad dividida ideológicamente. Sólo los cubanos pueden volver a convertir a Cuba en "la tierra más hermosa que ojos humanos hubieran visto".

El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).





SOCIALES

Gumpi



El pequeño Luis Raúl es un niño feliz, cumplió su segundo año de vida el pasado día 26, sus padres y familiares agradecen esta especial felicitación.

Rafael el mayor de los hijos de . William y Lisney cumplió 9 años de vida, el pasado día 20, sus familiares y amigos le desean muchas felicidades y que cumpla muchos años más.





Rafael y Yolanda celebraron sus 61 años de unión matrimonial el pasado 25 de diciembre.

FELICIDADES



SOBRE EL IDIOM



Lo esencial en la ortografía.

Escribe siempre con inicial mayúscula la primera palabra y cualquier nombre propio que componga el título de un libro, filme, composición literaria, obra musical o de arte. En los títulos de periódicos o revistas se escribirán con inicial mayúscula todas las palabras que lo compongan, deben destacarse entrecomillándolas; sin embargo en los impresos la tendencia moderna aconseja llevar a otro tipo de letra tales título, prefiriéndose la cursiva. Ejemplo: Lo esencial en la Ortografía (titulo de un libro); Juventud Rebelde (Periódico); la Guerra y la Paz (filme); los Zapaticos de

Rosa (poesía); la Sinfonía Incompleta (obra musical); La cucaracha (canción); Las lanzas (cuadro); El pensador (escultura); etcétera, excepto los artículos, preposiciones y conjunciones que medien entre ellas.

Hay fiestas patrióticas y fiestas religiosa. Aquí tienes los nombres de algunas de ellas.

el 1ro. de Mayo

la Navidad

el Grito de Yara

el Grito de Dolores



ICLEP

Atraso en la siembra de tabaco en Pinar del Río.

Por: Rolando Pupo Carralero. Periodista Independiente

Pinar del Río. La campaña tabacalera 2015-2016 en la provincia se ha visto afectada por el

atraso en la siembra del tabaco, a pesar que la máxima dirección del MINAGRI (Ministerio de la Agricultura) había anunciado que las condiciones estaban creadas para una óptima cosecha.

En nuestra provincia en los meses de noviembre y diciembre se siembra más del 70 % de toda la tierra dedicada a este cultivo. Directivos de la agricultura informaron en una reunión que se efectuó en dicha cooperativa se prevé terminar el mes de diciembre con menos del 15 % de las áreas plantadas.

José Antonio Pérez Ramos presidente de la cooperativa Rigoberto Fuentes ubicada en el municipio San Juan y Martínez, informó en una asamblea de campesinos que la reciente campaña tabacalera se ha afectado por el atraso en la siembra del tabaco. "Presentamos problemas con las primeras riegas de semilleros que se efectuaron a finales de agosto y principio de septiembre, afectadas por la falta de insecticidas para combatir las intensas plagas, de pajón para tapar la semilla echada en el cantero, incidió la carencia de postura. En estos momentos se ha perdido más del 50% de los semilleros por las intensas Iluvias y el deterioro del clima" explicó.

"Estamos muy preocupados por la situación que presentan los semilleros y el atraso con las primeras siembras de tabaco, sabemos que este año nos enfrentaremos a una zafra tardía y esto representa más gastos y menos ganancias para los campesinos" señalo Sandalio Hernández miembro de la cooperati-

El cultivo del tabaco es potenciado por el Estado cubano y forma parte de un rengión importante en el crecimiento de la economía cubana. Continúan las deficiencias y la mala organización, los campesinos están sujetos a modelos de gestión que van en contra de las leyes del mercado y están confeccionados para agrupar y adoctrinar a todos sus integrantes. La falta de insumos es uno de los principales problemas que enfrentan los campesinos. El Estado es el único proveedor y no tiene la capacidad para asumir dicha responsabilidad.



Campesinos tabacaleros

Insuficiente abastecimiento de salsa conchita

31 DE DICIEMBRE DE 2015

Por: Ana Paula Cubana de a pie

Pinar del Rio. Problemas en la distribución de la salsa Conchita en la estocada, ubicada en la esquina de

las calles San Juan y Virtudes, el pasado 18 de diciembre, ocasionó indisposiciones en los clientes que acudieron al recinto.

Este centro comercial ha venido presentando falta de higiene, pésima atención de los dependientes, unido a la violación de las reglas impuestas por el administrador acerca de la cantidad de kilogramos del producto a despachar por cada consumidor (3 kg), en aras de que todos alcancen la anhelada salsa, en sustitución del puré.

"En esa carnicería hay tremenda falta de respeto, los revendedores piensan en acaparar los producto para poder venderlo a precios más elevados, rompen la cola cuantas veces quieran y se vuelven a colar, no respetan a quienes estamos horas de pie esperando para comprar. Despachan cualquier cantidad sin tener en cuenta que quedan personas por comprar. Es un negocio, a los que revenden le dejan buen dinero, bautizan con agua el producto para aumentarlo y sacar más guanacia. ¡Merecemos respeto!", confesó Fernandina Torres, vecina de la calle Sol, quien acudió ese viernes a comprar salsa Conchita.

No es la primera vez que sucede, las quejas han

llegado al administrador de **Empresa** Provincial de Comercio. nunca han dado respues-Mientras, continúan ganando tiempo dinero costa del pueblo, es una falta de respeto hacia los consumidores.



ICLEP

SALUD POR DENTRO

Reabren hogar al desamparado

Por: Doctor Sebastián Cubano de a pie

En los locales de la antigua escuela especial Antón Makarenko, situada detrás del Hospital Provincial Abel Santamaría de nuestra ciudad, abrirá sus puertas un nuevo centro de Atención al desamparado, conocido como El deambulante.

Es oportuno señalar el error de haber cerrado el anterior centro que radicaba en el reparto Maika, por la política central de acabar con las gratitudes, los corruptos que allí dirigían y trabajaban no eran los acogidos, esperamos que éste no corra igual suerte.

La vergüenza ante tanto abandono social ha provocado que la prensa independiente alce su voz en defensa de tantos menesterosos deambulando por las calles. Nuestras denuncias nada tienen de oportunistas como malintencionadamente refleja la prensa oficialista, somos comunicadores ciudadanos, sin censura y respaldados por la verdad, con y para el pueblo de Cuba.

Difícil es la situación en la ciudad, el proyecto político se tambalea y exhibe un envejecimiento poblacional sin condiciones mínimas para enfrentarlo, lo que repercute en la perdida de valores espirituales.

La agudización de la crisis económica, política y social en el país, lo que ha incrementado los ancianos sin techo, mendigos y limosneros y si agregamos a esto los bajos salarios de jubilados no militares, la escases de casas de abuelos y lo difícil de adquirir espacios en los pocas que existen o poder ser atendidos en el hogar de ancianos, muestra un Sistema de Seguridad Social Cubano incapacitado para responder a los múltiples problemas que se generan en el seno de la sociedad.

Otro ejemplo es la modalidad de buceo, como se conoce la actividad de buscar en los tanques de desechos sólidos. Alarmante situación que el Estado no ha tratado de evitar a pesar del riesgo para la salud pública general y para la propia vida de los practicantes que además son diseminadores de virus y bacterias y contaminación ambiental.

La falta de amor que hoy se percibe ante tantos desamparados, tiene su origen en la división familiar por motivos ideológicos y económicos, las escuelas en el campo, las misiones de guerra llamadas "internacionalistas" y ahora la única posibilidad de poder sobrevivir es abandonando el país, para trabajar en el exterior por más de dos años que debilita el seno familiar.

Por esta y muchas razones responsabilizamos al Estado Cubano y sus máximos dirigentes del caos en el que han sumergido al



<u>Nacional</u>

Productores de arroz dejarán de cosechar 87.000 toneladas debido a la sequía

La intensa sequía de los últimos meses afectará en unas 87.000 toneladas el arroz destinado al consumo de la población cubana, informa la estatal Agencia Cubana de Noticias (ACN) citando a Lázaro Díaz Rodríguez, director general del Grupo Agroindustrial de Granos del Ministerio de la Agricultura (MINAG), además comentó que solo se podrán cosechar 165.000 toneladas de las 252.000 planificadas para el 2015.

La sequía de los últimos meses, calificada de entre "severa y extrema", ha afectado a cerca del 75 por ciento del territorio cubano y es la más grave de los últimos 115 años, según datos oficiales.



Internacional

Posible salida para los 8 mil cubanos lograda en Guatemala

HAVANA TIMES (dpa) — Una reunión técnica con representantes de países centroamericanos allanó hoy una posible salida a la crisis provocada



por una oleada de emigrantes cubanos, de los cuales 8.000 están varados en Costa Rica, mediante el establecimiento de un puente aéreo con El Salvador, informó la Cancillería costarricense.

En la reunión, realizada en Guatemala con la presencia de autoridades migratorias, se acordó una salida ordenada y controlada vía aérea desde Costa Rica hacia El Salvador, y de allí por medio de autobuses hacia México, donde los inmigrantes proseguirán hacia Estados Unidos, según explicó una nota del Ministerio del Exterior.

La Cancillería aclaró que se trata de un "plan piloto" que permitirá un paso "excepcional, seguro y ordenado" y que aplicará para los cubanos, unos 8.000 en el interior de Costa Rica, y a los que tenían trámite de visa temporal y se encuentran estacionados en el sector de Paso Canoas, fronterizo con Panamá.

Del beneficio quedarán excluidos nuevos inmigrantes que arriben a la zona limítrofe sur, para los que el gobierno costarricense suspendió las visas temporales a partir del sábado 19 de diciembre.



Policlínico sin Oxígeno

Por: José Ernesto Morales Estrada Periodista y Abogado Independiente

Pinar del Río. La falta de oxígeno para el aerosol en el policlínico Turcios Lima, el

protestas de los pacientes necesitados de este servicio.

La irresponsabilidad por parte del personal de enfermería y de la administración del mencionado centro, prestando coordinaciones servicios desde el día 10 del mes en curso con valones de y oxígeno vacíos, despertando airadas protestas de pacientes que aquejados concurrían a buscar alivio para sus dolencias.

Ante esta situación muchas personas tuvieron que buscar alternativas en otros centros asistenciales como el caso del señor Jesús Morales, quien tuvo que trasladarse hacia el Policlínico Pedro Borras Astorga por tres días consecutivos.

"Le pregunté a la enfermera por qué no había oxígeno para aerosol, a lo que contestó; -desde el día 10 estamos reclamándolo v no lo han servido, no es culpa nuestra, es responsabilidad de la administración, que sabiendo de la demanda de este servicio esperan a que se acabe para

entonces solicitarlo. Esta es la falta de respeto más grande que se puede ver en un sector que se hace llamar de excelencia y al final nadie es responsable, todo sigue igual y los pacientes somos los únicos afectados, pero nada, vivir para ver" comentó Morales.

El servicio de aerosol es imprescindible para personas pasado 12 de diciembre, ha provocado con problemas respiratorios y más en estos meses del año que el clima es propenso para que las enfermedades respiratorias. Esta situación ha puesto en evidencia el trabajo de la Dirección Municipal de Salud Pública, que por malas

> planificaciones no son capaces de garantizar los servicios médicos.

31 DE DICIEMBRE DE 2015



Valón de oxígeno vacío

Caótica situación con el agua

Por: Patricia Villamil Cubana de a pie

Pinar del Río. Desesperada situación enfrentan vecinos de la localidad kilómetro uno y medio carretera a Luis lazo en la conocida vega de Evaristo # 12, camino a

la presa Guamá, levantando su voz en protesta ante la reiterada escases de agua, la que viene golpeándolos des-

de hace meses, sin que hasta el momento las autoridades hayan dado una respuesta para solucionar la situación.

Esta vecindad está caracterizada por la desatención de las autoridades en cuanto al suministro del preciado líquido, trayendo como consecuencia que tengan que recurrir a otros medios para satisfacer sus necesidades, como ocurrió en los primeros días del presente mes cuando un vecino del lugar conocido por La Pastilla, tomó como iniciativa abril la válvula que abastece la localidad.

Contra el mencionado ciudadano quien pidió guardar el anonimato, la PNR (Policía Nacional Revolucionaria) arremetió

de forma desmedida amenazándolo con ser acusado y sancionado por violar lo establecido por la Empresa de Acueductos y Alcantarillados, imponiéndole una multa con la advertencia de que no volviera a incurrir en el hecho aunque estuvieran muriendo de sed.

Ante esta alarmante crisis la señora Olga Santisteban se mantiene llamando diariamente a los teléfonos 48 750420 de Acueducto Municipal y al 48 755246 Acueducto Provincial y la respuesta del Jefe de Despacho Francisco Monterrey es negativa y argumenta " ese barrio está castigado por tiempo indefinido, por haber incurrido en una ilegali-

dad" (abril la válvula del agua).

Karia Abreu Santisteban nos comenta "saben a que le llaman ilegalidad? A que gracias a ese vecino un día tuvimos agua, pero hoy 21 de diciembre aún no tenemos, ninguna instancia gubernamental nos ha ayudado, sólo recibimos promesas y maltratos, privar a toda una comunidad de agua, existiendo las condiciones es un asesinato en vida, así no se puede vivir, es una burla lo que tienen con nosotros".



Grifo de agua de la vivienda de Katia donde no llega el preciado líquido



Por: Jesús Silva

CUBA DE MAL EN PEOR Periodista ciudadano

de nuestro país.

Arribamos a los 57 años del triunfo de la Revolución y muchas interrogantes e inquietudes han surgido en el seno del pueblo, que observa indignado que las promesas no se han cumplido, situación que daña la vida de las familias cubanas.

Nuestro pueblo ha sido afectado por la ausencia de democracia, la existencia de un partido único y vitalicio, un proceso electoral dirigido donde las máximas figuras del país son elegidas desde arriba,

obligando al pueblo a botar por quienes les ordenan, amparado en una constitución anárquica y conformada a imagen y semejanza del pensamiento de la primera figura quien prometió restablecer la Constitución de 1940, que no cumplió. En fecha temprana esta Carta Magna poseía en sus cláusulas vestigios que las distinguirían como una de las constituciones más democráticas de América Latina, algunos de sus postulados aparecerían posteriormente recogidos en la Declaración Universal de Derechos Humanos.

La demagogia y las violaciones del gobierno son serias y traumáticas incluyendo la falta de libertad de pensamiento, expresión, reunión y asociación, participación libre y espontánea en todos los ámbitos de la vida social, lo que afecta el desarrollo social, cultural, económico y político



31 DE DICIEMBRE DE 2015

Transcurrido más de medio siglo, la situación cubana sigue de mal en peor, no se vislumbra en el horizonte una mejora inmediata para el pueblo sufrido. Las promesas se han quedado, todo se ha olvidado, es como si la suerte de la nación estuviera sujeta a los milagros de la naturaleza. El Estado es el máximo responsable del bienestar de los ciudadanos quienes nos encontramos abandonados a nuestra suerte, sin que exista una iniciativa de reclamo de los derechos negados durante tanto tiempo.

Las prohibiciones que sufre la población son violaciones flagrantes de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, cuyos postulados son inherente a todos los seres humanos, incluyendo a los cubanos que también lo somos, que estamos limitados en todos los aspectos, víctimas de un sistema que ha demostrado que para mantenerse en el poder tiene que hacerlo a base de socavar los principios más elementales de cada ciudadano.

Cuando no hay democracia y la inexistencia de un estado de derecho como ocurre en la Cuba de hoy, el gobierno pierde el sentido de ser.

Sin comunicación ni para urgencias

Por: Miguel Valdés Cubano de a pie

Pinar del Rio. Dificultades cuanto a las co-

municaciones por telefonía móvil en el poblado de Alonso de Rojas, municipio de Consolación del Sur. Debido a la falta de una torre en la localidad capaz de mejorar el servicio colma de insatisfacciones a los vecinos del lugar.

Esta localidad está ubicada a 27 kilómetros del municipio cabecera. Y hace un año la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba, unida a la Dirección del Gobierno Municipal se comprometieron en incrementar los servicios de telefonía móvil en la zona mediante la colocación de una torre. Pasó el tiempo señalado y no se ob-



Torre principal de ETECSA en Pinar del Río

servan ni indicios de comenzar la obra.

"En la localidad hay falta de comunicación ante la escases de teléfonos fijos, muchas personas para mantener contacto con el mundo exterior y urgencias se vieron en la necesidad de adquirir teléfonos móviles, nos han presentado primeros auxilios y no se ha podido llamar a la ambulancia", declaró Ana Elsa González Pereda, habitante de la zona.

Los pronunciamientos de las autoridades al respecto han sido nulos. Se incrementan las quejas y crece el cúmulo de necesidades de esta población.



ANUNCIOS GRATISANUNCIOS GRATIS



No pierda la oportunidad de publicitar su negocio en nuestras páginas, totalmente gratis. Tanto en Cuba como en el extranjero. Contáctenos y garantizamos una promoción personalizada por parte de nuestros especialistas

Llame ahora y reserve su espacio

N-Milmer El mejor



Niurka los invita a saexquisito borear un frozzen, con variados sabores y diferentes ofertas.

Visítela en: Calle Geraldo Medina, frente a la casa de La Trova.

Vuelta ciclística,

circuito Pinar del Río

El domingo 20 de diciembre se celebró la vuelta ciclística,



Circuito Pinar del Río donde participaron más de 50 pedalistas de diferentes provincias cubana, resultando ganadores:

1er Lugar - Emilio Pérez Pinar del Río, 2do Lugar - Félix Nodarse de Artemisa y 3er Lugar-Lázaro Sergio Valdés Pinar del Río.

Felicidades Pinareños



Que el próximo año 2016 sea prospero, lleno de salud y alegría, que reine el amor y la paz en todos los hogares cubanos, no más familias divididas. Que Dios bendiga y proteja a todos.

El consejo de redacción del boletín Panorama Pinareño reitera el reconocimiento a los que desempeñan tan abnegada profesión de educar a las nuevas y futuras generaciones, inspirados siempre en el ejemplo de José de la Luz y Caballero y nuestro Apóstol José Martí quienes expresaron:

"Enseñar puede cualquiera, educar sólo quien sea un evangelio vivo"

José de la Luz y Caballero

"Todo hombre al venir a la tierra tiene derecho a que se le eduque y en pago contribuir a la educación de los demás"

José Martí



CONSEJO DE REDACCIÓN

<u>Directora</u>: Dianelys Rodríguez Morejón, <u>Editor</u>: Eduardo Pujol Valladares, <u>Redactora</u>: Mery Paulín Morejón.

Sede: Calle Antonio Rubio # 10, entre 1ro de Mayo y Gerardo Medina, Pinar del Río.

Teléfono móvil: (53) 58341774 / Correo electrónico: dianacl2013@gmail.com

Nuestro boletín puede encontrarlo en www.iclep.org

